

—¿Cuánto le cuesta el agua a los vecinos?

—Pagan cinco pesetas por cada metro cúbico.

—¿Y tienen alcantarillado?

—Vamos a hacerlo pronto. El problema que se nos presenta es que hay que desventrar todas las calles y tratar de no dañar la tubería de conducción de aguas. Para la solución de este problema entramos en el plan de cooperación de la Diputación en los pueblos menores de 1000 habitantes, que cubre casi el cincuenta por ciento de los costos totales de la obra. Concretamente el ayuntamiento tendrá que poner 1.068.522 pesetas y la Diputación 1.602.783 pesetas.

El alcalde nos dice que el gran problema, el problema máximo que el pueblo tiene planteado en este momento no es ni el agua ni el alcantarillado. Padres y madres están alborotados porque ha llegado un oficio de la Delegación de Educación y Ciencia en el que se dice que van a cerrar la escuela del pueblo el próximo curso.

—Explíquenos con detalle, por favor.

—Vaya por delante que por falta de dinero el próximo curso no se cerrará la escuela, pero el problema queda latente. Lo que sucede es que aquí tenemos un grupo escolar nuevo, construido hace doce años, con dos casas para los maes-



Imagen de San Roque, cuya fiesta, la principal del pueblo se celebra el 16 de Agosto.

tros, con capacidad suficiente para todos los cursos de EGB, tanto de primero como de segundo grado. Pues bien, el año pasado se suprimió una escuela y este año

se quiere cerrar la otra para llevar los niños a Malpica. Haciendo un inciso le diré que durante el presente curso un solo maestro ha tenido que atender a los ocho cursos de EGB, y a pesar de que ha puesto toda su buena voluntad y el mayor esfuerzo no ha podido lograr lo que era de esperar. Bueno, volviendo al asunto del traslado a Malpica: los padres y madres se oponen alegando los siguientes motivos: 1) su intranquilidad, dado el elevado número de accidentes que ha habido en pasados años y en el presente en los traslados de niños; 2) la preocupación que supone mandar a los más pequeños todo el día fuera de casa, a una distancia de 9 ó 10 kilómetros; 3) con este modo de proceder se va a la destrucción del pueblo rural, pues al carecer los pueblos de escuela, los padres van a tener un motivo más para emigrar a las grandes ciudades aunque sea a costa de su bienestar social; 4) a Erustes el traslado de escuela le hace un grave daño, porque la gente que ya trabaja aquí no fija en el pueblo su residencia al prever que no va a haber escuela; 5) creemos que es un error concentrar en Malpica a los niños de Erustes, Otero y Mesegar porque en Malpica, como usted bien sabe, no existen locales suficientes ni siquiera para los niños del pueblo.

—¿Tienen médico?

—No. Hay casa pero vacía.

—¿Y veterinario?

—Tampoco. Viene el de Domingo Pérez.

—¿Y practicante?

—Lo mismo que el médico.

—¿Y cura?

—Idem.

A la farmacia, es natural, también hay que desplazarse a Domingo Pérez.

—¿Cómo son sus fiestas típicas?

—Las fiestas principales son dos: San Blas, el 3 de febrero y San Roque, el 16 de agosto. En ambas, se celebra en la puerta de la iglesia una subasta de la que se obtienen los fondos de la fiesta del año siguiente. La primera dura dos días y la segunda tres. Los mayordomos encargados de la organización preparan los más brillantes festejos, porque a ellas acuden todos los ausentes del pueblo y son días de verdadero regocijo popular.

—Hábleme de diversiones y deportes.

—Tenemos un campo de fútbol sin cerrar y una subvención de 100.000 pesetas, insuficiente, para equiparlo. Hay afición al deporte: durante el verano se forma un equipo que disputa torneos durante las fiestas de agosto. Necesitaríamos una piscina. La necesitaríamos de verdad; ahora bien, dada nuestra situación aunque la Delegación de Educación Física y Deportes nos diera el cincuenta por ciento del costo de la misma, nos sería imposible hacerla. Así que —como los pobres— nos limitamos a pasear, ver la TV, charlar y tomar nuestros chatos y refrescos en el bar, y cuando llega la temporada de la caza salir con los galgos en persecución de liebres y conejos. En los últimos años este deporte ha experimentado un notable aumento de aficionados.

—¿Sólo cazan liebre y conejo, por qué no perdiz?

—La caza de pluma la tenemos vendida a una sociedad de Madrid. Para nosotros ha quedado libre la caza de pelo.

Listos, estos hombres campesinos de Erustes. En su pobreza y en su honradez no están dispuestos a que les den gato por liebre.

CASAMAR

GONZALEZ, MORALES Y CIA.

COLONIALES. Avda. José Antonio, 22. Telf. 80 16 69. Sucursal: San Francisco, 8. Telf. 80 00 43. Cubiertas, Lubrificantes y Accesorios. Estación de Servicio.-Telf. 80 10 71.

SE TRASPASA

Droguería en Bloques de la Piedad. Razón: Telef. 80 17 01.



Retablo del altar mayor de la iglesia con pinturas e imágenes de mucho mérito.



Retablo barroco lateral, en la iglesia parroquial de gran belleza y mérito.

**"MAYO"**

Agencia Oficial de la Propiedad Inmobiliaria

c/ Dos de Mayo, 4, 2.º dcha. Teléfono 80 07 54  
TALAVERA DE LA REINA

c/ T. del Castillo, 4, 2.º-Telf. 215 - OROPESA

COMPRAS - VENTAS - TRASPASOS - ALQUILERES  
CHALETs - LOCALES COMERCIALES - NAVES -  
SOLARES - HUERTAS - FINCAS - PISOS DE TODOS  
LOS TAMAÑOS Y PRECIOS SIN CALEFACCION  
Y CON CALEFACCION.

PARCELAS DE 2.500 m2. EN ADELANTE

**"Visítenos, no perderá el tiempo"**

**Félix Arroyo Gómez**  
CARPINTERIA METALICA y DE ALUMINIO

==== Estructuras Metálicas  
==== Instalaciones Ganaderas  
==== Tolvas - Silos - Elevadores  
Reparación de Maquinaria Agrícola  
==== Alambradas para fincas

Carretera Extremadura, Km. 121,800  
Teléfono 80 42 20

TALAVERA

BOLSOS

Ultimas Novedades

**MARY VEGUE**

San Francisco, 25. Telf. 80 33 22

TALAVERA